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議 事 録 

令和２年第７回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和２年７月２９日（水） 

招集の場所 かほく市役所 ３０４会議室 

開   会 令和２年７月２９日（水） 午後３時４０分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 口 吉 男 

学校教育課長     本 山 久美子 

生涯学習課長     新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   折 戸 靖 幸 

学校教育課参事    北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

 

会議に職務のため 

出席した者の職氏名 
学校教育課  主事  宮 本 理 央 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

松 井 三枝子 長 柄 悦 子 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第 18号 

 

議案第 19号 

令和元年度（平成 31年度）かほく市教育委員会点

検及び評価報告書について 

かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委嘱に

ついて 

継続審査 

 

原案可決 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 令和２年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果について 

(2) 令和２年度特別支援教育奨励費支給決定結果について 

(3) 令和２年度第１回社会教育委員会議の結果について 
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議事の経過 

午後３時４０分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和２年第７回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として松井委員、長柄委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（６月２４日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

前回６月２４日以降、新型コロナウイルスの状況が一転した状況になっています。石

川県において、それほど広がりはありませんが、全国的には第二波と言えるような感染

であります。そんな中話題の GOTO トラベルキャンペーンもスタートしていますし、先

日の４連休で県内外からの移動もあったように報告されています。これからは広がりを

想定したいろんな対応や準備が必要になるのではないかと思っています。 

学校では教職員、児童生徒に感染者が出た場合はもちろんですが、濃厚接触者となっ

た場合の情報というのが本人からの申し出しかありませんので、まず早い段階で上がっ

てくるような仕組みを作っていかなくてはならないなと思っています。 

７月１７日、各教育委員さんに連絡させていただきましたが、中学校の修学旅行につ

いて少しお話させていただきます。これまでは、なるべく中学３年生に修学旅行を実施

させてあげたいという方向でいろんな調整をしておりました。しかしながら、７月１７

日に中学校の校長と修学旅行の実施について協議し、端的に申し上げると、学校の中で

修学旅行の実施は難しいだろうという空気が態勢を占めているようだと校長先生の言い

方で伝わってきました。もちろん保護者の中にも止めればどうだというのは一部の意見

としてありましたが、それに左右されたわけではありません。 

そういった流れの中、２０日に修学旅行を中止するということで、教育委員会と校長

の連名で保護者に通知をしたところであります。聞いている限りでは、それに対しての
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市民からの批判的な苦情等は聞いていません。今後は、各学校で代替措置として日帰り

の校外活動をこれから計画していくと思います。 

中学校の部活動の関連としては交流大会が７月４日から１２日までの土日の４日間で

開催されました。私もいくつか会場を見ましたが、例年の大会とそん色ないくらいの大

会であったのではないかと思います。吹奏楽部の定期演奏会もそれぞれの学校で先日の

４連休にありました。これで中学校の３年生にとっては、一つの区切りになったのかな

と思います。 

また、全国学力状況調査、県基礎学力調査が中止になったわけですが、学力調査の問

題が届いております。実施するかどうかはそれぞれの市町に任されておりますが、かほ

く市においては８月末までに実施して本来の目的のための授業改善に活かすということ

でそれぞれの学校で行います。 

先日新聞にも報道されていました、中学校３年生の英検３級相当の英語力についてで

あります。全国では 44％、石川県が 48.8％の生徒が英検３級相当の英語力があるという

数字が新聞に載っていました。ちなみにかほく市は石川県の 48.8％に対して 55％です。

前年度は 37.1％だったものが、昨年は 55％で 1.48 倍になっています。昨年の３年生は

非常に英語力があったと素直に受け止めたいと思います。実際に英検３級を取っている

人と英検３級相当の力があるということを先生方が認定するというのが一つの目安であ

るのですが、先生方の主観が入ってきます。なぜそんなことを言うのかというと、学校

間でのバラツキがあり、高い学校は 64％、低い学校は 31.5％となっています。それが学

力調査と相関関係があるかといったらありません。学力調査の結果が 31.5％の学校が低

くて、64％の学校が高いのであれば、ある程度の相関関係はあるのだろうなと思えるの

ですが、そういうことにはなっていなので、先生の主観によってのバラツキが大きいの

かなと思います。このあたりは、先日、指導主事にもそういうことを言って、評価の目

安というようなものをかほく市の中で揃えるよう指示したところであります。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

【山本教育長職務代理者】 

２点お願いします。１点目は、学力調査の問題用紙が届いたと、これは全国、県とも

ですか。 

【山越教育長】 

 はい。質問紙調査もあります。 

【山本教育長職務代理者】 

 ２点目は、英語力の調査なのですが、市は 55％だったのですが、教員の指標がありま

したよね。高校は非常に高いのですが、中学校の教員が低かったと思うのですが。 

【本山学校教育課長】 

 県では、夏休みに教員が TOEIC を受けるという研修があるのですが、今年はコロナの

関係で自由参加となっています。 

【山本教育長職務代理者】 

 中学校の教員では、石川県は低い数字が出ていた。高校は 90％くらいで高いなと思っ

たが、中学校の教員が受けないのか全体的に低いのかどっちなのかと思いました。英語

力をつけるために英語力の無い先生が授業をしてもなかなか力がつかないのではないか、

その辺はどのようになっていたのかと思いました。ゆくゆくは全員がとるような方法で
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動いているのですか。 

【本山学校教育課長】 

 今年からは、小学校の英語専科の方も全員受ける予定だったのですが、今年は自由参

加となりました。 

【松井委員】 

 教員採用において英語で入る人たちの基準というのは決まっているのですか。 

【本山学校教育課長】 

 小学校では基準よりも高い点数をとると加点になると聞いています。 

【山越教育長】 

 その他、ご意見がなければ、議案に入ります。 

 

議   件 

議案第 18号 令和元年度（平成 31年度）かほく市教育委員会点検及び 

評価報告書について（継続審査） 

議案第 19号 かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委嘱について 

 

【山越教育長】 

継続となっております議案第 18 号 令和元年度かほく市教育委員会点検及び評価報

告書については、先ほどの学識経験者のご意見を取りまとめ、次回の会議で採決をいた

だき、９月１日開会の議会定例会に提出し、報告をさせていただきたいと考えておりま

す。本日は、報告書の内容について特に修正等の箇所がありましたら、ご意見をお伺い

したいと思います。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

無いようでしたら、この議案については、引き続き継続審査といたします。よろしい

でしょうか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

 次に、議案第 19号 かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委嘱について、事務局

から説明願います。 

【北川学校教育課参事】 

 表彰選考委員会委員のうち、委員の交代に伴い１名委嘱したいものであります。 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

議案第 19号 かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委嘱について、可決というこ

とでよろしいですか。 

（異議なし） 
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【山越教育長】 

それでは、議案第 19号 かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委嘱について、原

案のとおり可決しました。 

 

協議・報告事項 

(1) 令和２年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果について 

(2) 令和２年度特別支援教育奨励費支給決定結果について 

(3) 令和２年度第１回社会教育委員会議の結果について 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。１点目の令和２年度要保護及び準要保護児童・

生徒就学援助費７月認定結果から、３点目の令和２年度第１回社会教育委員会議の結果

についてまで、順に事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（令和２年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果、令和２年度特別

支援教育奨励費支給決定結果について説明） 

【新田生涯学習課長】 

（第１回社会教育委員会議の結果について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山本教育長職務代理者】 

社会教育委員会議で、公民館のあり方について諮問したとの事であったが、何回ぐら

い協議する予定か。 

【新田生涯学習課長】 

今年度については、３回から４回を予定し、来年度も引き続き協議していく予定とし

ています。 

【山越教育長】 

今年度、コロナの影響により第１回の会議が７月になってしまったこともあり、来年

の１０月頃を目途にまとめていただきたいと思っている。 

その他、ご意見がないようでしたら、その他に移ります。 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長・新田生涯学習課長・折戸スポーツ文化課長・北川学校教育課参事】 

（８月の行事予定、県市町教育委員会連合会関係事業、小中学校運動会の日程について

説明） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、８月１９日（水）午後３時からで決定） 

 



7 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和２年第７回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後４時２５分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    松 井 三枝子 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 


